



Eleva HR Ratings calificación crediticia del EdoMéx de “AA-” a “AA+”

Toluca | Lo anterior al informar que la calificadora HR Ratings revisó al alza la calificación crediticia del Estado de México de HR AA- a HR AA+

El **Estado de México** es la única entidad federativa del país que ha elevado la calificación de su calidad crediticia en 11 niveles (de BB- hasta AA+), que la ubican con el mayor número de incrementos a nivel nacional. De estos incrementos tres se han logrado en la actual administración, señaló el secretario de **Finanzas** de la entidad, **Rodrigo Jarque Lira**.

Lo anterior al informar que la calificadora HR Ratings revisó al alza la calificación crediticia del Estado de México de HR AA- a HR AA+.

Mediante un comunicado, la **Secretaría de Finanzas** detalló que, según el análisis de HR Ratings la calificación de “Muy Alta Calidad Crediticia” obedece al sólido desempeño de las finanzas públicas, que se han caracterizado por una consistente y elevada generación de ahorro interno y por una mejora financiera sostenida.

Austeridad y disciplina

Jarque Lira, señaló que se han fortalecido las finanzas estatales, a través de la aplicación de medidas de austeridad y disciplina presupuestal, con el objeto de administrar los recursos públicos con eficacia, además de mejorar los indicadores del servicio de la deuda.

Explicó que en 2021 disminuyeron los pasivos de ejercicios anteriores con proveedores en 76 por ciento alcanzando cifras mínimas de 0.5 por ciento del flujo anual con que cuenta la Secretaría de Finanzas este año. El 24 por ciento pendiente de pago se debe a contratos que se siguen ejerciendo y se liquidan de acuerdo al cumplimiento satisfactorio que reportan las dependencias ejecutoras. En promedio se programan mil 480 pagos de diversos proveedores semanalmente.

Asimismo, reiteró la responsabilidad por parte del **Gobierno del Estado de México** para fortalecer los mecanismos de rendición de cuentas y transparencia, a través de la incorporación de indicadores externos de evaluación financiera.

Destaca que pese al contexto económico adverso que existe derivado de la pandemia de **COVID-19**, se logró reportar un Balance Primario equilibrado en 2020, a través de un adecuado control sobre el Gasto Corriente. HR Ratings considera que el EdoMéx tiene mecanismos de control y administración superiores a la media nacional para enfrentar eventualidades como la pandemia.

Señala que se continuó con un nivel elevado de inversión pública financiada a través de recursos estatales en 2020 y los Ingresos de Libre Disposición se prevé que incrementarán en promedio 6.3 por ciento durante 2021 y 2022, impulsados por el desempeño de las Participaciones Federales y una recuperación en la recaudación local.

Acciones

En su calificación, HR Ratings explica que, dentro de las acciones del EdoMéx para fortalecer la recaudación propia, destaca el uso de la tecnología para pagos en línea, entrega de placas a domicilio, un padrón único de contribuyentes, homologación de bases de datos para realizar cruces comparativos de trabajadores, y definir acciones específicas y diferenciadas sobre fiscalización a contribuyentes por probabilidad de cobro.

Sobre el fortalecimiento de los Ingresos Propios, HR Ratings destaca la toma de acciones prudentes en el manejo del gasto ante el deterioro importante en las Participaciones Federales, derivado de las dificultades económicas adversas propiciadas por la emergencia sanitaria.

Factor de gobernanza

La calificadora señala que el factor de gobernanza en EdoMéx se considera superior, al destacar por implementar políticas públicas que han fortalecido su presencia fiscal y relación con contribuyentes a través del uso de medios electrónicos y asesoramiento, así como un nivel adecuado de transparencia y comunicación.

Karina Villanueva